
C'est encore l'été... 
 
Notre facteur 

Vous êtes peut-être passés à côté de l'information de l'été : notre super facteur Alain 
a pris sa retraite après 29 années d'exercice sur la commune. Vous l'avez sûrement 
croisé au détour des ruelles de St Point car il y était chaque matin (ou presque) 
pour nous amener notre courrier ! Une petite fête a été organisée par la mairie en 
son honneur ! Nous nous sommes donc retrouvés le Mercredi 5 Juillet à midi au 
pré communal pour lui faire une surprise... et ça a fonctionné car vous étiez 
nombreux pour fêter l'événement et saluer le personnage de notre facteur qui a 
marqué la vie de nombreux Sampognards. Nous lui souhaitons une très heureuse 
retraite ! 

 

Babeth 

Avec la fin de l'année scolaire et la pause estivale, notre 
école va connaître quelques changements. Elisabeth 
Bergeron, qui s'occupait avec beaucoup de discrétion et 
de soin de la gestion de la cantine et des locaux de l'école, 
a pris une retraite bien méritée. Pendant deux ans, elle a 
beaucoup aidé les maîtresses et aides maternelles dans les 
préparations et le service des repas, et dans la bonne tenue 
des classes. 
L'arrivée d'une nouvelle classe en Septembre 2022 avait 
encore augmenté la charge de travail, doublant le nombre 
de petites bouches à nourrir chaque jour d'école. Nous 
tenons à la remercier pour son investissement et sa 
flexibilité quant aux horaires et aux tâches à accomplir car 

dans une petite commune il faut apprendre à pouvoir se remplacer ou changer de lieu de travail en fonction 
des besoins ! 
Les parents d'élèves et la collectivité ont fêté ce départ à la retraite le 3 Juillet à l'école autour d'un pot de 
départ pour Elizabeth. 
Merci Babeth, nous te souhaitons une très belle retraite ! 
Patricia Toutois déjà habituée à ce genre de poste par le passé a été recrutée pour reprendre la suite des 
activités à la rentrée prochaine. 
 
 
Bienvenue à notre nouvel agent communal 

Vous savez peut-être déjà que la commune a un nouvel employé qui s'appelle Anthony 
Favre. Il est embauché à mi-temps pour la commune de St Point et à mi-temps pour la 
Communauté de communes à la gestion du lac. De nombreux travaux l'attendent ! Vous 
le croiserez sûrement dans les rues du village, à l'école, à la gestion des espaces verts, ou 
encore au bord du lac pour prendre soin des noyers qui ont été plantés par les écoliers 
cette année par exemple. 
 
 
Le verger communal 

Cette année, la récolte de fruits sera beaucoup moins abondante que l'année dernière. N'hésitez pas à venir 
jeter un coup d'œil dès la fin de l'été pour cueillir les quelques poires et pommes de nos beaux arbres. Nous 
vous avons parlé plus haut des noyers plantés par les écoliers : une bonne douzaine de semis de noyers ont 
réussi ! Vous pouvez suivre leur évolution au bord du lac entre la départementale et le chemin des baigneurs. 
  



Ecoles 

Une équipe pédagogique dynamique, une année scolaire bien remplie ! 
Durant le printemps et l’été, les enfants de Bourgvilain ont fait une sortie en vélo sur la voie verte qui a 
nécessité de nombreux préparatifs ; des ateliers de théâtre ainsi que neuf séances à la piscine de Cluny. 
A Saint-Point, les élèves de maternelle se sont rendus à plusieurs reprises au lac pour observer leur plantation 
de noix. En classe, ils ont réceptionné une couveuse et ont pu observer la naissance et les premières semaines 
de vie de quatre poussins. Ils ont entretenu une correspondance régulière avec la classe de maternelle de Tra-
mayes et ont pu se rencontrer à Saint Point puis participer ensemble à un spectacle « La Fabrick » à la Cave à 
Musique de Macon. 
Les deux écoles de Saint-Point et Bourgvilain se sont également retrouvées à plusieurs reprises pour les jour-
nées de « décloisonnement ». Ces journées organisées alternativement à Saint-Point ou Bourgvilain, sont l’oc-
casion d’échanges pour l’équipe pédagogique et pour les élèves. 
Comme chaque année, l’année scolaire s’est terminée par la traditionnelle kermesse avec les spectacles des 
enfants. Une joyeuse journée ensoleillée à la pimenterie ! 
 
Pour la rentrée prochaine, les effectifs sur le RPI sont stables (73 élèves). 
A Saint Point : 
Classe de Camille Marc : TPS, PS, MS - 22 élèves 
Classe de Emilie Pin :  GS, CE2 - 19 élèves 
A Bourgvilain : 
Classe de Laurence Dégluaire : CP-CE1 - 18 élèves 
Classe de Carole Lovato : CM1-CM2 : 14 élèves. 
 
L’équipe d’ATSEM ne change pas : Alison Pinto, Sylvie Ramage et Aurélie Delhomme accompagneront les 
classes de maternelle et animeront les temps périscolaires. 
 
 
La gestion de nos déchets 

Lors du dernier conseil communautaire du SIRTOM, de nombreuses informations nous ont été transmises par 
le SYTRAIVAL (Syndicat mixte d’élimination et de valorisation des déchets Beaujolais-Dombes. 
Avant toute chose, quelques éléments de compréhension : 
SIRTOM : c'est le syndicat qui rassemble les 2 communautés de communes et qui a la responsabilité de la 
collecte des déchets. 
SYTRAIVAL : c'est le syndicat auquel appartient le SIRTOM qui a la responsabilité du traitement de nos 
déchets. Ils rassemblent de nombreuses communautés de communes environnantes. 
Le SYTRAIVAL nous a présenté le bilan de la gestion des déchets du SIRTOM sur l'année 2022.  
Quelques points à retenir : 
Il y a globalement une diminution des déchets sur notre territoire par rapport à l'année précédente. L'étude a 
été menée sur les différents types de déchets. Depuis les nouvelles consignes de tri, on constate naturellement 
une augmentation des emballages, donc des déchets recyclables !   
Par conséquent, nos déchets tout venant se réduisent. C'est une bonne nouvelle même si on sait que le meilleur 
déchet est celui qui n'est pas produit ! 
Une attention particulière doit être portée sur le recyclage du papier. En effet, de nombreux textiles ainsi que 
du matériel électrique ont été trouvés dans la benne papier ! Cela engendre des taxes supplémentaires pour la 
commune car les bennes doivent être retriées... La solution : Déposons nos vieux textiles et matériel électrique 
à la déchetterie ! 
De plus, comme nous vous l'avions dit dans le dernier bulletin, les déchets compostables ne seront plus 
ramassés à partir de Janvier 2024. Le SIRTOM propose à chaque habitant un kit de compostage (composteur 
+ seau + guide) pour une participation de 10 euros. Vous pouvez dès à présent réserver votre kit soit 
directement sur le site du SIRTOM, soit en téléphonant (03.85.59.26.98.). Sachez que les réservations sont 
très nombreuses sur le territoire et qu'un temps d'attente est à prévoir pour recevoir votre composteur. 
 
 
  



Formation à St Point 
 

 
LES PROJETS DE LA COMMUNE 

 
Installation de panneaux photovoltaïques sur le hangar communal 
Le projet a été initié en 2020 avec la réalisation d’une étude de faisabilité. L’objectif est de développer sur la 
commune les énergies renouvelables qui alimenteront notre réseau et allègeront notre facture communale 
puisqu’il s’agit d’un projet en autoconsommation partagée qui profitera à l’ensemble des bâtiments 
communaux.  
Des études de faisabilité et de rentabilité ont été réalisées. De nombreux échanges avec l’Architecte des 
Bâtiments de France ont été nécessaires, le hangar se situant dans le périmètre protégé du château de Lamartine. 
La commune a obtenu l’accord des services de l’état pour cette réalisation.  
Aujourd’hui, tous les voyants sont au vert pour lancer les travaux qui devraient démarrer début 2024 et le 
projet sera subventionné à hauteur de 64%. 
 
Revitalisation du centre bourg 
Dans le but d’offrir de nouvelles activités sur la commune et un nouveau lieu de rencontre, ce projet consiste 
à mettre en place un terrain de pétanque ainsi que du mobilier d’extérieur (table, bancs, table de ping-pong) 
sur le terrain situé entre la mairie et le pré communal. 
Nous avons obtenu pour ce projet une aide financière conséquente de l’état dans le cadre du dispositif national 
« revalorisation des centres-bourgs ». 
Ainsi pour une participation réduite de la commune nous devrions pouvoir inaugurer ce nouveau lieu en 2024. 
 
Restauration d’un logement communal 
Le logement communal situé au-dessus de l'ancienne mairie est vacant. Pour remettre en location ce logement 
nous devons améliorer sa performance énergétique (obligation légale pour les nouveaux contrats de location 
depuis le 1er janvier 2023). 
Le coût de la rénovation qui nous permettra de remettre en location ce logement est conséquent, mais la 
commune a obtenu un financement à hauteur de 60%, ce qui rend le projet réalisable.  
Sous réserve de la disponibilité des artisans, les travaux devraient pouvoir démarrer dans les prochains mois. 
 
Restauration de l’église 
Depuis le début du mandat la mairie a engagé les premières réflexions et études pour rénover notre église 
Saint Donat et le tombeau de Lamartine. Un travail en étroite collaboration avec la Fondation du Patrimoine 
et avec les services de l’Etat permet de faire avancer ce projet qui nécessite de nombreuses autorisations et 
des recherches de financements qui prennent du temps.  



Un diagnostic par un architecte des monuments historiques est en cours. Il nous permettra de déterminer avec 
précision les travaux à réaliser et leur montant. 
En parallèle, en vue de déposer des demandes de financements, deux conseillers ont réalisé un important et 
intéressant travail de documentation sur l’église. Pour les curieux une synthèse de ce travail est disponible et 
consultable en mairie. 
 
Rénovation du calvaire du parvis de l’église 
Avant de lancer le projet de rénovation de l’église, nous avons souhaité réaliser un projet de petite envergure 
afin de découvrir quels étaient les leviers de financement et les obligations liées à la restauration du Patrimoine 
de notre village. C’est chose faite avec la restauration du calvaire situé devant l’église Saint Donat. Son 
emmarchement était tellement délité par l’usure du temps que la croix menaçait de tomber. Celle-ci a été mise 
en sûreté et un nouvel emmarchement a été refait à l’identique par un tailleur de pierres local. Il sera posé à la 
fin du mois de Septembre et la croix retrouvera sa place au sommet.  
Nous tenons à profiter de cette occasion pour remercier toutes les familles qui ont généreusement participé à 
l’appel à dons réalisé par la commune en lien avec la fondation du patrimoine pour cette restauration. Grâce à 
elles et aux aides du département et de l’état, ce genre de restauration coûteuse devient possible pour une petite 
commune comme Saint Point et notre patrimoine reste préservé pour les générations futures.  
Nous sommes maintenant prêts à engager la restauration de l’église et nous ne manquerons pas de vous 
informer de l’avancée de ce travail.  
 

VIE ASSOCIATIVE 
 

Ces derniers mois ont été riches en évènements sur la commune. Nous remercions sincèrement toutes les 
associations et leurs bénévoles qui ont permis de nombreuses rencontres. 

 

L'Amicale 

Les activités de l'Amicale continuent et se diversifient. Ont été proposées les journées suivantes : 
 
Le samedi 4 Mars était organisée la journée Mc Gyver : plusieurs personnes sont venues avec machine à 
coudre, tourne-disques et autres appareils pour essayer de les faire réparer par les bénévoles du Sirtom. 
 

 
 
Le dimanche 18 juin a eu lieu le vide-grenier: il faisait beau et il y avait environ 
66 exposants pour plus de 200m de linéaire. Cette édition a été un grand succès et 
a rassemblé de nombreux exposants de St Point et de la région. Il y a eu beaucoup 
de visiteurs et tout le monde était très heureux de l'organisation de cet événement. 
La buvette était un endroit agréable et très convivial où brocanteurs et brocanteuses 
sont venues faire une petite pause ! 
 
 
Le samedi 1 juillet s'est tenu le traditionnel méchoui du village. Alain, notre facteur qui partait en retraite le 
4 juillet, a été notre invité d'honneur. 90 personnes y ont participé. Le duo Léon et Cannelle ont animé cette 
soirée et nous ont aidé pour chanter quelques chansons sur le thème du facteur. 
Un beau moment de convivialité ! 

 



Balade nocturne annuelle 

Plus de 130 participants ont parcouru le jeudi 3 Août les chemins du côteau Est du village pendant 2 heures. 
Ils ont ainsi pu admirer quelques éléments remarquables de notre patrimoine agrémentés de commentaires 
(croix de la Chanalle, puits de Blanchizet...), et profiter de la collation offerte par la municipalité au retour de 
la balade. Un appel à candidatures de nouveaux bénévoles est lancé concernant l'entretien annuel et le balisage 
de ces chemins de randonnée sampognards. 

 

Les compagnons du chêne de Jocelyn 

Théâtre à St Point : ils ont bien ri !! 

 

Plus de 250 spectateurs de l’opérette donnée par les Compagnons du Chêne de Jocelyn ont apprécié ces très 
belles représentations les 7 et 8 juillet dernier. Beau temps sec et tant mieux pour tous. Sur la scène du pré 
communal, les 13 comédiens ont fait passer une excellente soirée au public de St Point et des environs. De 
jolis décors, de beaux costumes - qui en ont étonné plus d’un - une mise en scène enlevée avec (bien sûr) des 
rebondissements et des surprises. Tout le monde a pu comprendre en riant pourquoi 3 jeunes filles voulaient 
ou devaient paraître nues...sur scène. Bien sûr, elles n’ont pas osé se montrer nues… Tout le monde a bien ri. 
Rendez-vous l’année prochaine pour un autre moment joyeux et drôle. 

 
Les amis du Lac 

Le franc succès de la fête du lac ! 
 
Le 17 juin 2023, en début d'après-midi, à l'occasion du concours de pétanque, les compétiteurs se réunissent 
sur le chemin qui longe le lac. Plusieurs groupes se partagent l'espace et toutes les générations sont 
représentées.   
En fin de journée, un repas ainsi qu'un bal sont programmés. Le site se partage entre la piste de danse, la 
buvette qui fonctionne à plein régime, une attraction gonflable démontée avant la soirée et plusieurs tentes où 
les gens sont attablés devant une paëlla ou dégustant un verre de vin. 
La fête débute au crépuscule et bat son plein jusqu'au bout de la nuit sur une piste de danse endiablée. 
Savez-vous que les bals composent une part essentielle du patrimoine culturel dans le sud de la Bourgogne, 
dans le Beaujolais et en Bresse. 
L'association, ressuscitée, des Amis du Lac a remis au goût du jour, à Saint-Point, un bal qui n'avait plus été 
organisé depuis une dizaine d'année. Le bal du 17 juin a eu le mérite d'attirer des familles et des anciens mais 
aussi beaucoup d'adolescents et de jeunes adultes. 
Nous espérons qu'il sera très vite de retour ! 
Il est important de saluer la participation des bénévoles de l’association sans qui cette journée n'aurait pas pu 
avoir lieu ! 
 
La Pimenterie 

Voici maintenant un peu plus d’un an que « La Pimenterie » a ouvert dans le village. Nous constatons que ce 
tiers-lieu répond à un vrai besoin du territoire et de sa population puisque toutes les propositions attirent un 
public varié et intéressé. Depuis ses débuts, nous avons diversifié nos propositions : soirées citoyennes à 
thèmes, ateliers artistiques parents/enfants, résidences d’artistes sont venus étoffer une programmation déjà 



riche. Nous poursuivons nos propositions de spectacles vivants dans tout domaine artistique, musique, théâtre, 
contes… à l’intention des petits et des grands. Le bar associatif, ouvert un vendredi et un dimanche par mois 
permet à tout un chacun de venir prendre un verre et s’essayer aux nombreux jeux de société mis à disposition. 
Nos collaborations avec les associations du territoire se poursuivent et s’intensifient : Villages solidaires, 
l’école de musique de la Haute Grosne, les contes givrés, pépète lumière, l’institut de Tramayes, autant 
d’associations qui viennent présenter leurs projets dans le lieu en lien avec toute l’équipe de la Pimenterie. 
Nous ouvrons également nos locaux pour des résidences d’artistes. N’hésitez pas à nous contacter si vous avez 
un projet. 

L’équipe, formée de professionnels compétents et de bénévoles très investis, est super motivée pour poursuivre 
ce beau projet. Si vous voulez la rejoindre pour une heure ou plus, vous êtes les bienvenus. Vous trouverez 
tous les détails de la programmation sur notre site. 

Renseignements : bonjour@lapimenterie.fr . 06 77 54 45 40 et sur lapimenterie.fr 

 
« Petite annonce » ... le patrimoine remarquable de Saint-Point 

Le château de Lamartine, le lac, attirent nombre de visiteurs sur notre commune. Ces succès cachent bien 
d’autres trésors qui à eux seuls méritent le détour : 

-        le tombeau de Lamartine 

-        l’église des XIème et XIIème siècles 

-        les croix du XIXème siècle récemment rénovées 

-        l’architecture typique d’anciennes fermes. 

Ne pourrions-nous pas créer un site, des animations ou d’autres réalisations pour que les admirateurs de 
Lamartine, les amoureux du lac, prennent le temps de découvrir notre commune ? Comme dans chaque village, 
les anciens connaissent beaucoup d’anecdotes sur le passé, détiennent des souvenirs qui disparaissent avec 
eux. Ne pourrions-nous pas nous organiser pour recueillir, conserver tout ce patrimoine qui profiterait ainsi, 
aux nouveaux arrivants et aux générations futures ? Toutes ces activités permettraient de créer encore plus de 
liens entre nous tous, de mieux apprécier nos différences. 

Une réunion, avec l’approbation de la municipalité, est proposée à la salle du poète place du docteur SIRAUD, 
le mercredi 27 septembre 2023 à 20 heures. 

  

 


